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○ 出席委員

委 員 長 橋 本 高 良

副 委 員 長 米 山 泉

委 員 渡 邉 聡 子

委 員 湯 目 俊 明

委 員 大 川 幸 子

委 員 田 中 恭 子

委 員 軽 部 節 子

委 員 田 中 勝 明

委 員 登 内 明

委 員 西 村 正 彦

委 員 永 田 美 絵

委 員 越 村 康 英

○ 説明出席者等

生涯学習部部長 石 田 和 明

生涯学習部次長 花 田 幸 雄

高洲公民館長 髙 梨 晶 子

高洲公民館長 堀 木 和 久

堀江公民館長 須 賀 満

富岡公民館長 峰 崎 晃 一

美浜公民館長 渡 邉 孝

当代島公民館長 伊 藤 勝 則

日の出公民館長 宇田川 幸 男

生涯学習課長 島 﨑 浩 一

事 務 局 小 泉 清 乃

事 務 局 鈴 木 澄 絵
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平成２９年度 第３回 公民館運営審議会会議録（議事要旨）

１ 開催日時 平成２９年９月１１日（月）午後３時～５時

２ 開催場所 高洲公民館 第３・第４会議室

３ 出席者

（委員）

橋本委員長、米山副委員長、渡邉委員、湯目委員、大川委員、田中委員、軽部委員、

田中委員、登内委員、西村委員、永田委員、越村委員

（事務局）

生涯学習部部長、生涯学習部次長、高洲公民館長、中央公民館長、堀江公民館長、

富岡公民館長、美浜公民館長、当代島公民館長、日の出公民館長、生涯学習課長、

高洲公民館主査、高洲公民館副主査

４ 傍聴者 なし

５ 議 題

Ⅰ 開会

１．委嘱状の交付

２．教育委員会挨拶

３．委員自己紹介及び職員自己紹介

４．委員長・副委員長選任

Ⅱ 協議

１．報告事項

（１）公民館主催事業（７月～８月）参加状況報告

（２）公民館文化祭の進捗状況

２．審議事項

（１）公民館主催事業（10 月～12月）開催計画

２．その他

（１）第 69回千葉県公民館研究大会（千葉市）への参加について

（２）次回会議の予定

５ 議事概要及び会議経過

Ⅰ 開会

１．委嘱状の交付
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２．教育委員会挨拶

３．委員自己紹介及び職員自己紹介

４．委員長・副委員長選任

委員長は橋本委員、副委員長は米山委員に決定した。

Ⅱ 協議

１．報告事項

（１）公民館主催事業（７月～８月）参加状況報告

各館の状況について、各公民館長より報告を行った。

（委員）定員に対して応募が多く、参加者がさらに多くなっていますが。

（事務局）参加者は延べ人数になっています。

（委員）美浜公民館の平和と祈りのコンサートですが、定員100名のところ55名の参

加となっています。平和映画会同様にコンサートの宣伝もしたほうが良いと

思いました。当代島公民館の１階ロビーの一部を開放しているとのことです

が、高洲公民館もそうですが、主催事業以外に子どもが募る場所、子どもが

自由に来られる空間があるのは良いと思います。

（委員）美浜公民館の「子ども夏まつり」のお手伝いをしました。昨年は雨で参加

が少なかったようですが、今年はとても多かった。高洲や日の出地区に子ど

もが多いのはわかりますが、美浜地区にも多くのお子さんが参加されたのを

見て、大変喜ばしく思いました。今後もお手伝いしていきたい。

（委員）「子ども夏まつり」に関して、今年は何か集まる工夫をしたのですか。

（事務局）毎年、近隣の学校や幼稚園にチラシの配布やポスターの掲示をしていま

すが、今年特別何かを行ったということはありません。天候の影響が大きい

のだと思います。

（委員）当代島公民館の「親子deシフォンケーキづくり」ですが、とても素敵な事

業だと思います。単に親子で一緒にシフォンケーキを作るというだけでなく、

出来上がりまでの時間を利用して、障がい者の就労支援の場としてスタート

した時の経緯や込められている関係者の想いなどを伝えることで、カフェ・

デ・あいらんどのコンセプトである「出会い・ふれあい・理解しあい」とい

うものが、さらに広がったのではないか。今後も継続・拡充してもらいたい。

今後は美味しいコーヒーの入れ方など教えていただくのも良いのではないか。

（委員）素晴らしい事業ばかりだと思いますが、苦労したことや問題点・反省点な

ど振り返りとして報告があってもいいのではないか。

また、数年前に高洲公民館の夏休み子ども講座でギター講座を行いました。

定員に対して応募者が多く抽選を行いましたが、実際は、当日欠席される方

も頻繁にいて、教えるのに苦労しました。報告書に出席率の明記もしていた

だければ、どのように出席率を上げていくか課題として検討できるのではな

いか。

（事務局）夏休みの子ども対象の事業については、非常に多くの応募があり、可
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能な限り定員を増やして対応していますが、実際には、当日の欠席も多くあ

る現状です。当選された方には、キャンセルされる場合は早急に、欠席され

る場合は事前にご連絡いただくようお願いしているところです。

出席率についてですが、「公民館主催事業７月～８月実施統計」の表に回

数、定員、参加人数を記載しています。実際の参加率にはなりませんが参考

にしていただければと思います。また、出席率については、検討していきた

いと思います。

（２）公民館文化祭の進捗状況

文化祭開催準備の進捗状況について各公民館長（当代島公民館を除く）より説明

を行った。

質疑事項はなし。

２．審議事項

（１）公民館主催事業（10月～12月）開催計画

10月から12月の公民館主催事業開催計画について、各公民館長が説明を行った。

（委員）当代島公民館の「クリスマスコンサート」ですが、ジャズとゴスペルのコ

ラボになっていますが、各サークルへの声掛けは公民館で行ったのですか。

（事務局）公民館で個別に声掛けを行いました。

（委員）高洲公民館の「サークル活動の紹介・体験講座に参加する団体の募集」で

すが、昨年度、所属するサークルで体験会を行いましたが参加者がいなかっ

た。色々なサークルに話を聞くと、問題点など語り合える場があればと話は

出ているが、実際に公民館側でセッティングしていただいても交流ができな

いのは悲しいと思う。公民館主導ではなくサークル側主導でできれば良いが。

（事務局）運営審議会で答申いただき、サークル育成支援を行っています。昨年度

はどのようなサークルが体験会をするのか、はっきりしないまま体験会の情

報を発信してしまい、うまくいかなかったという反省点から、今回はこのよ

うな形をとりました。サークル同士で話し合ってやりたいことがあれば声を

かけていただきたい。

（委員）主催事業はどのように企画しているのか。また、市民のニーズや希望はど

のように組み入れていますか。

（事務局）主催事業については、公民館運営方針により行っています。基本方針や

重点課題・重点事業にのっとり公民館職員が主に企画していますが、市民と

の参画していただいてプログラムを決めるものや行政と協力して企画するも

のもあります。

（委員）高洲公民館の「中高生対象講座の企画委員募集」ですが、子どもが企画を

参画していくというのは良いと思う。しかし、3回の企画会の開催では子ども

たちがひとつのプログラムを作るというのは難しいのではないか。ゆったり
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と環境を作りながら自由に議論できる時間を確保してほしい。

また、こども部青少年課所管のジュニアリーダーや青少年リーダー養成の

修了生に声掛けをすることで、キーパーソンになってくれるのではないか。

（事務局）回数は柔軟に対応してきたい。ジュニアリーダーや青少年課にも声をか

けていきたいと思います。

（委員）主催事業について、活動団体から提案して行うこともあると思います。紹

介方法がルネサンスやＨＰだけでなく各公民館にチラシを置くのも効果があ

るため、各公民館に直接出向いてチラシを持って行ったところ、主催事業な

ら公民館側でポスターやチラシを作ってもらえば良いのではと言われました。

（事務局）市民の方や地域団体に協力をいただきながら主催事業の計画をする場合

がありますが、提案いただいたものをそのまま実施するものではなく、公民

館運営方針や各公民館の状況を踏まえ、公民館の責任のもと行っています。

主催事業のポスター・チラシの作成・配布は公民館が行っています。市民や

活動団体の方に協力をいただくこともありますが、公民館同士の連携共有は

していきたいと思います。

３．その他

（１）第69回千葉県公民館研究大会（千葉市）への参加について

事務局より11月15日に開催される第69回千葉県公民館研究大会について説明を行

った。

（２）次回定例会議の予定

事務局より次回の第４回公民館運営審議会は、11月10日(金)午後３時から開催す

ることを確認した。

以上で平成29年度 第３回浦安市公民館運営審議会は閉会した。


